

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 8, principal.—TOLEDO.—Teléfono 1981

Índice informativo

	Páginas
En la Cataluña soviética reina la más completa anarquía	2.
El hijo del diputado francés Jouhaux se halla complicado en el asunto de tráfico de armas para los rojos descubiertos en Bélgica	3.
El que asesinó al Zar de Rusia ha sido encarcelado por orden de Stalin	3.
Detalladas informaciones de la vida en el interior de Madrid	5.
Los católicos extranjeros expresan su adhesión a nuestra causa	6.
Energica protesta del Gobierno Japonés contra una prohibición de la Unión Soviética	8.

Año II

Jueves 4 de Febrero de 1937

Núm. 172

“EL TRABAJO TENDRA UNA GARANTIA ABSOLUTA, EVITANDO SU SERVIDUMBRE AL CAPITALISMO”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

La Aviación nacional reanudó ayer sus actividades, bombardeando energicamente las posiciones enemigas del frente de Madrid

Radio Requeté desmiente el infundio de las emisoras rojas en relación con el sector del Tajo

Nuestra Aviación reanuda sus actividades.—Bombardeo de las fortificaciones del frente madrileño

(De nuestro enviado señor Tello).—Poca cosa hay que señalar como verdaderamente importante en la jornada de hoy: el habitual cañoneo y tiroteo de fusil de trincheras a trincheras.

La Aviación, a pesar de la persistencia del mal tiempo, reanudó hoy sus actividades. Me refiero a la nacional, naturalmente, pues la de los rojos no desea sino que dure todo cuanto sea posible el temporal, que es lo único que puede suspender nuestras actividades.

Varios aparatos nacionales volaron hoy sobre distintos sectores del frente madrileño, arrojando gran cantidad de bombas sobre las trincheras y fortificaciones de los marxistas, que recibieron sorprendidos el ataque, pues suponían que nuestros aviadores no se atreverían a remontar el vuelo.

Radio Requeté desmiente a las emisoras rojas.—Los nacionales mantienen todas sus posiciones al otro lado del Tajo

Madrid, 3.—La Radio Requeté, instalada en el frente de Madrid, dijo en su emisión de ayer, que todas las emisoras rojas habían difundido la noticia de que los marxistas habían efectuado avances en el frente de Toledo, llegando a apoderarse de posiciones de importancia. Esta afirmación de los rojos es absolutamente falsa, constituyendo solamente una mentira más, que lanzan con objeto de levantar los ánimos de sus partidarios, ya bastante decaídos por sus descalabros recientes en todos los frentes.

Todas las posiciones de la orilla izquierda del Tajo, incluso las más avanzadas, continúan en poder de los nacionales, que no han perdido ni un solo metro.

Los marxistas que se aventuraron a intentar una pequeña demostración ofensiva han sufrido un duro castigo. Aún hoy por la tarde se veían las camillas de los rojos en un constante ir y venir por todo el campo enemigo.

La importancia de la conquista del Puerto del Viento

Granada, 3.—La conquista del Puerto del Viento por las fuerzas nacionales, tiene una gran importancia, pues constituye un punto neurálgico que asegura los futuros movimientos expansivos en toda la zona próxima.

En Barcelona una señorita venga la muerte de su padre y su hermano, ametrallando desde un coche a los milicianos

Burgos, 3.—En Barcelona ha ocurrido un suceso extraordinario. Una joven distinguida, después de haber visto asesinar a su padre y a su hermano, se apoderó de un coche y ametralló a los grupos de milicianos que transitaban por las calles más céntricas. El revuelo causado fué enorme. Los anarquistas llegaron a disparar contra los de la C. N. T., creyendo se trataba de un ataque de ésta a los elementos de la F. A. I.

El generalísimo rojo, destituido por sus fracasos

Roma, 3.—Un rumor, que ha sido desmentido por numerosas emisoras, afirma que el generalísimo del Ejército rojo, Ke-

bler, ha sido depuesto en su función. Al parecer, la causa de la destitución han sido los numerosos fracasos obtenidos al frente de la Brigada Internacional en sus reiterados intentos de romper el cerco que las tropas nacionales tienen puesto a Madrid.

Se dice que Miajas ha llegado a París con su familia

Lisboa, 3.—Informes de París dan cuenta de que el general Miajas, que ha dimitido del cargo de presidente de la Junta delegada de Defensa de Madrid, ha llegado a París acompañado de su familia, lo cual hace suponer que no piensa volver al territorio nacional.

El buque ruso atacado a la altura de Torrox por la Escuadra española se fué a pique

París, 3.—Informes llegados dan cuenta de que cerca de Torrox y aproximadamente a las once de la mañana fué hundido un buque ruso por los bombardeos de un barco de la escuadra nacional española.

Boletín informativo

Salamanca, 3.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

«Ejército del Norte. — Ligeros tiroteos en algunas posiciones.

Ejército del Sur. — Se rectificaron algunas posiciones a vanguardia con pequeñas escaramuzas.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Más robos de Museos

Málaga.—Han sido saqueadas todas las dependencias del Museo.

Los cuadros robados fueron embarcados para un puerto soviético.



Ya puesto el marchamo nacional, llega al poblado el tanque cogido al enemigo. A su vera, los bravos legionarios, que con los heroicos regulares las dos fuerzas de choque que llevan el mayor peso de la guerra tanta gloria están ganando para sus guionés excelsos y para España. El vecindario reparte sus miradas entre el monstruo metálico y sus admirables aprehensores

En la Cataluña soviética reina la más completa anarquía

En Barcelona no hay ni tranquilidad ni comida. - Asesinan diariamente de cien a ciento cincuenta personas. - La vida del trabajador es insostenible

Tenerife.—El presidente de Radio Club Tenerife en la emisión de anoche sostuvo una entrevista con una señorita catalana evadida de Barcelona en los primeros días del mes en curso.

Los horrores que de la capital catalana y de toda la región cuenta esta señorita, no son para describirlos. No obstante, vamos a dar alguno de los más interesantes y de los que reflejan la barbarie rusa y lo engañados que tienen a sus habitantes.

—¿Los obreros del campo catalán, continúan su progreso?

—¿Progreso? Nulo. Prefieren no trabajar, porque no pueden recoger su cosecha, viendo la esterilidad de sus esfuerzos.

—¿El tráfico en el puerto es grande?

—Nulo; no entra ni sale barco alguno.

—¿En Cataluña, los trabajadores, los obreros, atienden a los talleres?

—Muy descontentos; se trabaja dos días y paran tres. Se les recarga de contribuciones, además del tanto por ciento que se paga por guerra.

—¿Qué organización manda en Cataluña?

—La F. A. I.—contesta con gran firmeza la señorita—. La Generalidad no manda, pues Companys intentó pasar la frontera con unas cuantas maletas y no le dejaron. Virtualmente es un prisionero.

Las detenciones y asesinatos

—¿Es verdad esa ola de terror?

—Cierta. Se matan de 100 a 150 personas diariamente.

—¿A dónde llevan a los detenidos?

—A la cárcel de San Elías, de la que se dice que el que entra ya no sale, pues si lo consigue, lo hace ya completamente loco.

—¿Qué procedimiento emplean para detener?

—Suben por las noches a las casas. Una noche fueron a la de un industrial amigo nuestro y se llevaron a toda la familia.

—¿Es cierto que a los asesinados los llevan al Hospital Clínico?

—Sí, y al principio se les podía ver para identificar los cadáveres; pero desde hace poco tiempo está prohibido. Una señora, esposa de un comerciante, intentó ver el cadáver de su marido y la asesinaron a ella también.

—¿Se dicen muchas groserías a las señoras?

—No hay ningún respeto a la mujer; los milicianos que van en coche por las calles, si ven a alguna mujer que les gusta, bajan del vehículo, la cogen y se la llevan, sin que valga protesta de clase alguna. Además, se les dice las mayores groserías.

Asaltos a las casas

—Se dice que han bajado los alquileres.

—No, porque no paga nadie el alquiler; pero la F. A. I. ha anunciado que luego le exigirá completo. Si el propietario es viejo; le entregarán un 15 por 100 del importe, y si es joven, nada.

—¿Causaron espanto los bombardeos de la costa?

—Grande, y como la F. A. I. creía que iban a entrar, dió orden de asaltar las casas de las vías céntricas, con el pretexto de que los que en ellas viven son de derechas.

—¿Acuñaron papel moneda?

—Sí. Acuñaron de diez reales y de cinco y diez pesetas, pero la gente en cuanto puede se deshace de ellos porque saben que no tienen ningún valor. Los milicianos acumulan la plata, la calderilla y los billetes de 25, 50 y 100 pesetas.

—¿Se persigue a los religiosos?

—La persecución a los religiosos es tremenda. También se persigue a los que se sabe van a alguna misa privada, por cuyo solo motivo se les fusila.

—¿Son respetados los monumentos?

—Ni religiosos ni artísticos. Las iglesias están destruidas; tan sólo algunas presentan sus muros, pero en el interior no se aprecia sino ruinas.

El presidente dió después lectura a un párrafo de un artículo publicado por Ossorio en los últimos días de diciembre en la Prensa francesa, en el que se decía que los que pretendan ser católicos y conservadores, deben estar con el Gobierno de Madrid.

RECUADRO

El valor de la Raza

Este glorioso movimiento salvador de España ha puesto de relieve una vez más las excelsas virtudes de los verdaderos patriotas, a quienes no arredran ni los sufrimientos, ni la muerte, cuando se ponen a prueba la sinceridad y el arraigo de sus ideales.

Eh aquí un caso revelador de la dignidad y valentía con que saben sostener hasta el fin de su vida sus convicciones los verdaderos hijos de España.

En su casa de un pueblecito costero de Guipúzcoa detuvieron los rojos a un noble aristócrata español de saneada y notoria fortuna.

Esta particularidad excitó sin duda la codicia de los rojos para amenazar con el fusilamiento inmediato al detenido si en el acto no les entregaba la cantidad de 15.000 duros.

El noble aristócrata, persona de abolengo ilustre, católico y monárquico sincero, haciendo honor a su ejecutoria de nobleza y de hidalguía, contestó a la amenaza con estas palabras:

—Tengo 15 000 duros y mucho más todavía, de lo cual podría insensiblemente desprenderme en estos instantes. Pero como sé que este dinero se emplearía contra mis ideas de católico y de monárquico, me niego en absoluto a donarlos, no importándome recibir la muerte por mi sincera y lógica negativa. Es inútil, pues, que se insista en hacerme volver sobre esta decisión que considero un deber elemental en tributar al arraigo y necesidad de mis ideas.

El noble aristócrata español fué inmediatamente fusilado por los rojos, pagando con su noble vida la hidalga ejemplaridad de su leal y heroica conducta.

LA ILUSION DEL PROGRESO

DESDE EL FONDO

DE LAS TINIEBLAS

Mi mesa está llena de imágenes horribles. Son las imágenes de la torturada España. Creía yo haber visto, durante los años de la Guerra Europea, lo más triste que podía verse, lo más feo, lo más lúgubre, lo más absurdo. Pero todavía me quedaba por ver... Durante los meses y los años transcurridos cuidando y asistiendo hombres, hombres jóvenes, ya nos habíamos acostumbrado a ello. A veces comparecía a nuestra presencia una anciana, apereginada, encorvada, con el aspecto de espantajo miserable. Otras, se nos traían dos o tres niños, envueltos en una manta, que parecían gatitos enfermos. Sus vidas estaban casi tronchadas por el implacable destino. Los tomábamos en nuestros brazos para llevarlos, espantados, a la mesa de operaciones. Eran mártires de la fatalidad. Lo que constituía el verdadero objetivo, era el no mutilar, no matar, más que hombres fuertes, hombres hechos.

Las mujeres, los niños, los ancianos, era el pasto que reclamaban las furias crueles. Sí, los dioses tienen sed, sed de la sangre más débil. Los dioses tienen hambre, están hambrientos de la carne más inocente.

En las clínicas y hospitales del mundo entero, los sabios se inclinan ávidos sobre las pantallas de los rayos, para que no escapase a su ciencia las manchas y las sombras de los pechos delicados. Pero los pueblos civilizados, no obstante, cometen la imperdonable imprudencia de fabricar a millones las repugnantes caretas contra los gases.

Cuando, en mi juventud, me abismaba recordando las prácticas de la antigua justicia, cuya base era el tormento, daba gracias al cielo por haberme hecho nacer «en un siglo privilegiado». Tal era la expresión favorita de nuestros padres. Mientras estoy

algún desterrado, el oírle decir, con los ojos suplicantes y sus labios trémulos: «Y sobre todo, os lo suplico; ni una palabra de esto. No repetáis jamás lo que os he confiado. Mi mujer está todavía allí. También están mis hijos. Los sacrificarían sin piedad; os lo aseguro.»

El espíritu se revela ante tales horrores. Todavía existen algunos países en Europa, en donde se practica esto que se tiene el atrevimiento de llamar el juicio de los rehenes. Cuando un hombre, perseguido por sus ideas, llega a escapar de sus verdugos, se juzga en su lugar a todos aquellos a quienes él puede amar, a todos aquellos por quienes él puede sufrir. Se les juzga y se les condena. Parece que incluso en algunos casos, se llega a torturarlos antes de matarlos, para herir así al fugitivo en lo más vivo de su amor.

Todo esto es abominable, no puede expiarse. Nosotros, que nacimos a fines del pasado siglo, hemos conocido otros tiempos y, sobre todo, hemos tenido esperanzas, sí, esperanzas ingenuas de las cuales el mundo actual se mofa y las hunde en el barro.

Cuando un día le hablaba a Valery de todas estas cosas funestas, gritó indignado: «¡Prefiero morir!» No, querido Valery, tú y yo tenemos hijos, a los cuales tenemos el deber de acompañar por estos caminos peligrosos, tenemos hijos con los cuales tendremos quizás un fin que compartir los sufrimientos y las pruebas, que todavía por eso se nos harán más grandes. Todavía no hemos terminado.

Pienso que, como en los tiempos de las peores tragedias, la humanidad, desde el fondo de los abismos, volverá a llamar a Mesías.

Por GEORGES DUHAMEL

EXTRANJERO | Los comunistas suizos preparaban la marcha sobre Berna

Tirantez de relaciones diplomáticas entre Italia y Méjico

La acción comunista en Suiza

Berna.—Después del vil asesinato del jefe de las Juventudes anticomunistas de Suiza, se ha sabido que los comunistas suizos preparaban, para fecha próxima, una marcha sobre Berna.

Los planes comunistas han fracasado, y serán expulsados de Suiza todos los elementos extranjeros al servicio del comunismo internacional que actuaban a las órdenes del Gobierno de París, de Moscú y del Komintern.

¿Se suspenderán las relaciones diplomáticas entre Italia y Méjico?

Méjico.—El Gobierno mejicano ha anunciado al Gobierno italiano que no nombrará por ahora nuevo ministro en Roma, según fué revelado hoy cuando el ministro en Méjico, conde Marchetti, anunció que regresaría pronto a su patria.

En los círculos diplomáticos se considera la acción del Gobierno como un desaire a la Italia fascista. Sin embargo, el Ministerio de Relaciones mejicano actuó con delicadeza en el asunto, informando que la decisión de no nombrar nuevo ministro en Italia se debe a la necesidad de economías. Al mismo tiempo el Gobierno anunció que se establecería en China una legación mejicana.

El conde Marchetti dijo que su viaje a Italia era para disfrutar de unas «vacaciones», pero los círculos bien informados aseguran que no volverá.

Sin embargo, las relaciones diplomáticas entre ambos países no han sido aparentemente suspendidas.

Los comunistas polacos cometen un crimen en Redziejewo

Bromberg.—En la pequeña ciudad polaca de Redziejewo, 150 obreros parados, incitados por los agente bolchevistas, ocuparon el Ayuntamiento y penetraron en los aposentos del alcalde. Como este funcionario no pudiese satisfacer su pretensión de serles concedida una subvención extraordinaria, los asaltantes le condujeron en un carro para las afueras de la ciudad y, finalmente, lo arrojaron a un pozo, huyendo al aproximarse la policía. Fueron detenidos ocho miembros del bando.

Exposiciones alemanas en el próximo abril

Berlín.—El primer burgomaestre de Berlín comunica que a partir del mes de abril se celebrarán cuatro Exposiciones bajo el patrocinio del doctor Goebbels. Una se denominará «Dadnos cuatro años» y la otra «Para demostrar al mundo lo que Alemania es bajo el régimen nacionalsocialista». En agosto se celebrará en Berlín una Exposición conmemorativa de la fundación de la capital alemana.

Exploraciones marítimas en el Atlántico

Berlín.—El día 4 de febrero partirá para la parte Sur del Atlántico Norte el buque de exploraciones de la marina de guerra alemana, «Meteor». El objeto será continuar las mediciones efectuadas en el Atlántico Sur. Durante los años 1925 y 1927, y en colaboración con la «Vigia marítima alemana» y el Instituto para investigaciones marítimas, fueron realizadas grandes expediciones en el Atlántico Sur, usándose los más modernos procedimientos, consiguiéndose reunir una gran cantidad de material oceanográfico. También han sido investigadas en los últimos años sistemáticamente las aguas en las regiones de Estlandia y Groenlandia.

Llegada a Milán del ministro turco de Relaciones Exteriores

San Sebastián.—Comunican de Milán que ha llegado a dicha población el ministro turco de Relaciones Exteriores para celebrar la anunciada conferencia con el conde de Ciano, ministro italiano de Negocios Extranjeros. Fué recibido por el propio conde, que había llegado pocas horas antes, y por todas las autoridades militares y civiles, así como por numeroso público, que le vitoreó entusiastamente.

Una nueva edición de la Historia de Roma

Roma.—En el Instituto Romano se está confeccionando una Historia de Roma en 30 volúmenes. Tiene esta obra por objeto subrayar y enaltecer las glorias del pueblo romano en el decurso de los siglos.

Propuesta en Ginebra para la Reforma del Calendario

Ginebra.—El delegado chileno Edwards ha sometido a la aprobación del Consejero

un detallado memorándum, previendo la reforma del calendario, a base de un acuerdo internacional que se pondría en vigor el 1 de enero de 1939.

Los debates han permitido comprobar perspectivas muy limitadas para la realización del proyecto.

Cañones construidos en 1904 son los que envían los rusos a sus «camaradas» españoles.

París.—Se sabe que los rusos han enviado a los que tienen a su servicio en España cañones que fueron fabricados en el año 1904, que por ser ya de un modelo tan antiguo no pueden tirar con las municiones modernas.

La figura del Duce comparable tan solo a la de Bismarck

Londres.—Ha sido puesto a la venta el libro «Europa tiene miedo». Su autor Sr. Voermant, asegura que cuando visitó Italia se convenció de que el señor Musolini es un político sólo comparable al Canciller de Hierro. Con un estadista de esta magnitud, afirma el autor—no hay duda de que la creación y consolidación del Imperio Italiano será un hecho.

Entrevista del ministro de Negocios Extranjeros de Francia con su colega de Rusia

Milán.—El ministro francés de Negocios Extranjeros ha visitado a su colega en Moscú. Se afirma que en el verano próximo será devuelta esta visita, y se estrecharán cada vez más los lazos que unen ya con bastante intimidad a Francia con Rusia.

El que asesinó al zar de Rusia ha sido encarcelado de orden de Stalin

Londres.—Telegrafian de Moscú al «Daily Telegraph»:

«Alejandro Belodorov, que ordenó y dirigió la ejecución del zar y del resto de la familia Imperial, acaba de ser preso.

Dicho diario, comentando la noticia, dice: «La revolución devoró a sus autores, compañeros de Lenin. Cargados de crímenes caen, uno a uno, bajo los golpes de los actuales jefes soviéticos. Algunas horas antes de la prisión de Belodorov, habían sido formuladas acusaciones contra él, en el consejo de los diecisiete jefes soviéticos, que se está celebrando en Moscú.

Acusan a Belodorov de ser agente terrorista, encargado de asesinar a Stalin y de restablecer a Trotskyk en el poder.»

Han nombrado embajador en Varsovia

Tenerife.—El Gobierno de Valencia ha nombrado embajador de Varsovia al ex ministro don Mariano Ruiz Funes.

Otra emisora dice que, además, es un bonito pretexto para la huída.

Un francés víctima de los rojos

París.—Entre las víctimas de los anarcosindicalistas de Bilbao, se encuentra el decano de la colonia francesa, Mr. Hamel, asesinado por llevar un escapulario.

No se sabe si el Quai d'Orsay ha formulado las protestas derivadas del caso, cerca del Gobierno de Vizcaya.

El hijo del diputado francés Jouhaux, se halla complicado en el asunto de tráfico de armas para los rojos descubierto en Bélgica

París.—Entre los detenidos con motivo del asunto del tráfico de armas, se encuentra Paul Jouhaux, hijo del secretario general de la C. G. T., juntamente con un español y una francesa, comerciantes de armas.

Paul Jouhaux, que cuando pasó la frontera franco-belga estaba en posesión de una suma de 600.000 francos, sufrió ayer en Lieja el primer interrogatorio.

Reconoció el haber participado en el tráfico de armas, pero afirma no haber sacado ningún beneficio de la operación, por el hecho de haber sido engañado por sus cómplices, proveedores del español Castan, proveedor de fondos y agente del Gobierno de Valencia.

Su culpabilidad no extrañará a nadie, puesto que no es la primera vez que se le condena.

El tráfico de armas en Bélgica

Bruselas.—Las investigaciones realizadas en Bruselas acerca del tráfico de armas para los rojos españoles, en el que aparece como principal figura Paul Víctor Jouhaux, hijo del secretario de la C. G. T. de F., ha permitido determinar el papel del español Castan, en este asunto.

Al Castan le fueron ocupados 400.000 francos, habiendo manifestado que la mitad de esa suma le correspondía como comisión por sus trabajos en la compra de ametralladoras y municiones para el Gobierno de Valencia.

Relacionado con este asunto, se busca a un holandés llamado Kerschen, cuyo paradero se ignora y que parece ser una de las figuras más importantes de la banda.

Inglaterra construirá hangares subterráneos por valor de 250.000 libras esterlinas

Londres.—Según una información del «Morning Post», serán construidos cerca de Nikosia, en la isla de Siberne, hangares subterráneos para la aviación. Los gastos de estas construcciones se elevan a 250.000 libras esterlinas. Está prevista una guarnición de 2.000 hombres, incluyendo el Estado Mayor.

BOLETIN INTERNACIONAL

Después de casi un año de la conquista de Abisinia por Italia, Inglaterra, Reverenda Madre Protectora de la Sociedad de Naciones, a quien orienta y guía con todo su cariño, tiene, al fin, que reconocer lo que tanto ha perseguido con buecas frases de Derecho de gentes o con formidables simulacros guerreros.

A este «prematuro» reconocimiento responde la política de constantes concesiones en que se ve sin remedio arrastrado el paladín de la diplomacia inglesa, Mr. Eden.

El Imperio que fué admiración del Mundo y del que hoy ni sus propios soberanos quieren ser tales, se ve esclavizado por el marxismo, que con Laborismo de «guante blanco», realiza solapadamente su misión destructora.

Como réplica, Hitler, en su reciente discurso, con la energía de los pueblos fuertes y en Justicia, reclama sus postergados Derechos coloniales, suponiendo un nuevo atentado al «infantigible» Imperialismo inglés.—H. de T.

LA VIDA EN TOLEDO

Es nombrado conservador del Alcázar el conde de Peromoro

AYER PASARON EL DÍA EN TOLEDO LOS GENERALES VARELA Y MONASTERIO

Notas varias

Los generales Varela y Monasterio, en Toledo

Ayer pasó el día en Toledo el ilustre general Varela, que almorzó con el gobernador civil, señor Cirujano.

—También estuvo en nuestra ciudad el prestigioso general Monasterio.

Viajeros distinguidos

Ayer pasaron el día en Toledo los duques de Pastrana.

—Procedente de Salamanca, llegó ayer el aristócrata canario don Francisco Bravo de Laguna y Manrique de Lara, al que acompañaba el teniente de Ingenieros señor Larrea, que fué llamado desde Salamanca para asuntos del servicio.

Ayer varios amigos y falangistas de Las Palmas obsequiaron con un almuerzo al señor Bravo de Laguna, en el Hotel Suizo, asistiendo el señor Larrea, don Antonio Suárez Ponce, don Domingo del Castillo, don Domingo Navarro, don Manuel Alamo Nuez, don Antonio de Zulueta y don Jerónimo Cabrera.

El señor Bravo quedará nuevamente incorporado a las fuerzas que operan en el frente de Madrid, donde ha prestado servicios desde el primer momento.

Traslado

El equipo del doctor Zerolo, que prestaba sus servicios en Talavera, ha sido trasladado a Sigüenza, donde ayer tomó posesión en aquel Hospital.

Ayuntamiento

Sesión de la Permanente.—Es nombrado conservador del Alcázar el conde de Peromoro

Ayer se reunió la Comisión municipal permanente, bajo la presidencia del alcalde señor Aguirre, asistiendo los señores La-

FOTOGRAFIA RODRIGUEZ COMERCIO, 20-TOLEDO

Agencia de Negocios RIESCO

Representación de Ayuntamientos

SINAGOGA, 3-TOLEDO

bandera, Montemayor, Rodríguez y Manso.

En virtud del informe de Secretaría, se acuerda habilitar al depositario interino para hacer efectivas las cantidades que la Hacienda deba ingresar en las arcas municipales.

Al tratarse de la liquidación del presupuesto correspondiente al ejercicio de 1936, la Permanente acuerda quede sobre la mesa para su estudio.

Visto el informe de la Secretaria acerca de la instancia presentada por doña Consuelo Huertas, solicitando pensión de supervivencia, se acuerda acceder a lo solicitado por la interesada.

Se leen las instancias de varios vecinos solicitando permiso para la apertura de establecimientos, siendo aprobadas, así como otras en que se solicita autorización para realizar obras.

El Secretario lee un oficio dirigido a la Corporación por el Gobierno de Burgos, comunicando que, con arreglo a lo legislado, ha sido nombrado conservador del Alcázar de Toledo, don Mariano López de Ayala, conde Peromoro.

En la sección de ruegos y preguntas, el concejal señor Rodríguez interesa del alcalde la adquisición de un ejemplar de «La Ilustración Francesa», prometiendo la presidencia acceder al ruego siempre que haya consignación.

Cámara de la Propiedad Urbana

767 alojamientos y adjudicaciones de viviendas, facilitados desde la toma de Toledo

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Toledo, ante la imposibilidad en que se encontró de asistir a la Asamblea de Cámaras convocada por la Junta Consultiva de las mismas, previa autorización del general del Estado, en sesión celebrada recientemente acordó informar el orden del día fijado para la Asamblea, haciéndolo de manera extensa y detallada a cada uno de ellos.

Por la mucha extensión de aquel informe, no nos es posible reproducirlo íntegramente; pero sí lo hacemos en extracto de las conclusiones formuladas, que demuestran el gran sentido patriótico de que están animadas todas las Cámaras y muy especialmente la de Toledo, que desde el primer momento supo ponerse a la completa disposición de la autoridades colaborando de manera eficaz

a resolver el problema que con caracteres insolubles se presentaba en los primeros días de la reconquista de nuestra ciudad, cual era colocar a las innumerables familias que se quedaron sin albergue, y asimismo, aquellas otras que, huyendo de la tiranía roja, llegaron a esta ciudad. A 767 ascenden los alojamientos y adjudicaciones de viviendas hechos hasta el día de hoy.

Las conclusiones presentadas en la Asamblea de Cámaras de la Propiedad

He aquí el extracto de las principales conclusiones a que antes nos referimos:

Ofrecer la propiedad urbana entera al Estado para garantizar con ella, y la parte de sus rentas que se acuerde entre las Cámaras y el Gobierno, los empréstitos que hayan de concertarse para la reconstrucción nacional.

Solicitar medidas de carácter general para que los inquilinos que no estén en las condiciones dichas abonen y se ponga al corriente en sus pagos para normalizar el rendimiento de todos los inmuebles.

Administrar las fincas abandonadas por sus dueños y representantes sustituyéndoles las Cámaras en el cumplimiento de sus obligaciones, como son las de pago de contribuciones, impuestos y arbitrios al Estado, Municipio y Provincia y conservación de las fincas quedando en correspondencia facultadas para cobrar alquileres, según una tarifa máxima que se establece para gastos de administración, ingresando los saldos en el Banco de la Propiedad a disposición de los legítimos propietarios.

Facilitar el alojamiento de familias que afluyen a la zona liberada autorizando a las Cámaras a arrendar los pisos y locales cuyos arrendatarios no parezcan, al objeto de normalizar la función de éstos inmuebles, previo inventario de los mobiliarios.

Organizar los porteros como auxiliares de la Policía en el mantenimiento de Orden Público al Servicio del Gobierno, creando la vigilancia urbana con un vigilante en cada casa que sería el portero (cuando lo hubiere) el propietario, cuando la habite la casa o un inquilino, dándose preferencia para ocupar las Porterías a los que hayan contraído méritos en la actual campaña por la liberación de España, y en su caso a su viuda descendientes o ascendientes.

Boletín meteorológico

Día 3

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro	716,3 mm,
Temperatura máxima	11,8
Idem mínima	3,6
Humedad %	86
Viento	E.
Lluvia (litros por metro cuadrado)	0

Información religiosa

SANTORAL DEL DIA 5

Santa Agueda, virgen y mártir; San Isidoro, mártir; San Agrícola, obispo; Santa Adelaida, virgen.

La misa de mañana es en honor de Santa Agueda, virgen y mártir. Rito doble. Ornamentos encarnados. Misa propia.

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra: Alférez, Francisco García, y sargento, Justo Gómez, del Grupo Regulares de Larache, núm. 4, segundo Tabor; Ciriaco Ocampos Prada y Alfonso Parras Mancha, de la Jefatura de Servicios; sargento Lorenzo Jimeno Remán y cabos Eugenio Resino Vázquez, Faustino Resino Labardet, Ignacio Sobrino González, Atilano Agüero Sánchez, del Batallón de Voluntarios de Toledo, quinta compañía; Requeté aragonés Andrés Zaldívar Martín, Jesús Luizalde Lalaina y Luis García Herranz, del Tercio de Santiago; Eufemio Rodríguez, del Regimiento San Quintín, número 25, tercera compañía; Teodosio Rodríguez, Manuel Majuelo, Enrique Mayor, Angel Fraile y Pilar Peña, del séptimo Grupo Divisionario de Intendencia; Pedro González Pola, Manuel Sánchez Jaén, José Carrasco Martínez, Adolfo Castilla Muñoz, Ricardo Lozano, Manuel Lista y Francisco Moya, de la tercera compañía del Batallón de Serrallo; José Ruiz Martín, artillero de la Sección de Autotanques; Pedro Pascual Alejandro, Angel Buendía de Diego y Matías Alonso Castilla, guardias civiles, defensores de Oviedo; Juan Perea Camarasa, Antonio Gallego González y José Luis López, cabos de Artillería de la P. M. de la Jefatura de los Servicios; sargento Vicente Martín, Manuel Martínez y Serapio Prieto, de la 6.ª Batería del 13 Regimiento; cabos Antonio Cubero Vicente y Manuel Sánchez Becas, y soldados Carmelo García Rivera y Emilio Sánchez Guerra, del Regimiento de Infantería, núm. 17; Casimiro Moya Guerrero y Cristóbal Rodríguez, artilleros de la P. M. de la Jefatura de los Servicios.

La omisión de algunos de nuestros comunicantes, se debe a que las señas que indican en sus cartas no se ajustan a las instrucciones recibidas a este servicio de Madrinas de guerra.

“LA DALIA”
¡SIEMPRE NOVEDADES!
TALAVERA DE LA REINA

GONZALEZ BYASS - - VINOS Y COÑAC

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

JOSE MINGORANZ

TELEFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

INFORMACIÓN
GENERAL

Detalladas informaciones de la angustiosa vida en el interior de Madrid

Los mendigos que imploran un pedazo de pan son fusilados

El Palace, hospital de los extranjeros de la brigada internacional

Madrid.—Casi todos los abrigos subterráneos han sido abandonados por muchas de las personas que en ellos vivían y que han sido trasladadas a viva fuerza a Valencia y Levante.

Todos los hoteles han sido totalmente convertidos en Hospitales de Sangre; el Palace se destina exclusivamente a los heridos de la Brigada Internacional. El portero luce un guardapolvo blanco que no se quita ni de día ni de noche.

Ayer ingresaron muchos milicianos heridos.

Los terribles efectos de los bombardeos nacionales en Madrid

Madrid.—El bombardeo de treinta aviones nacionales, en acción conjunta con la Artillería pesada nacional, fué de tal eficacia, que la mayoría de los milicianos rojos tuvieron que abandonar las primeras líneas de parapetos y refugiarse en retaguardia.

La Junta de Defensa, en un parte lleno

de palabras de pánico, confiesa paladinamente los efectos terribles del bombardeo y las bajas sufridas por la Brigada Internacional.

Los grandes almacenes de la Gran Vía, arrasados.—El Hotel Savoia es un montón de escombros.—El aspecto del Madrid rojo

París.—Algunas personas de solvencia, que acaban de llegar de Madrid, dicen que quienes hayan estado en la capital de España no la conocerían en estos momentos de dominación soviética. Las calles han cambiado de nombres. Puede decirse que todas las calles tienen nombres rusos.

Las casas que no han sufrido los efectos de los bombardeos aéreos y terrestres o de los incendios provocados por las hordas, están desmanteladas por el interior, pues la gente, ante la falta de combustible, ha ido arrancando ventanas y puertas para hacer leña para el fuego.

Los grandes almacenes de la Gran Vía, están completamente arrasados.

Varias casas de la Puerta del Sol están destruidas.

El Hotel Savoia, es un montón de escombros.

En el frente de Aragón

Un miliciano se pasa a nuestras filas en el caballo de su capitán

Narra los horrores y martirios cometidos en Barcelona.—En el campo de la Bota fueron ultrajados y asesinados numerosos religiosos

Una de las fugas más accidentadas y espectaculares, ha sido la de este muchacho aragonés a quien sorprendieron los acontecimientos en Barcelona y que por fin el día 10 del actual consiguió verse entre los suyos en el territorio aragonés.

Hubo de incorporarse a su regimiento, ya que su quinta fué llamada a filas, para ser licenciado el día siguiente con el argumento de que no necesitaban ni querían Ejército. Poco más tarde fué llamado de nuevo, entonces para empezar ya a formar las milicias.

De aquellos primeros días de Barcelona, recuerda toda clase de desmanes. Presenció cómo los Carmelitas que tenían su residencia en la calle del Consejo de Ciento, donde se habían refugiado y defendido unos militares, eran sacados del convento y muertos a machetazos en la misma calle, y por un amigo perteneciente a las patrullas de control supo que diariamente eran trasladados al Campo de Bota numerosos religiosos de ambos sexos que eran allí ultrajados y asesinados.

El 18 de agosto, este muchacho aragonés embarcó con rumbo a Mallorca, formando parte de la primera columna Bayo, compuesta de 2.000 hombres. Desembarcaron en Portocristo, cuyo pueblo quemaron y saquearon, pero al poco tiempo de estar allí empezaron a llover granadas desde los montes próximos y la columna, presa de pánico indescriptible, abandonó el pueblo, el material y el armamento y no pensó sino en salvarse; de tal modo, que muchos no esperaron ni a que se acercaran los botes y se lanzaron a nado a ganar el barco.

Con un refuerzo de 6.000 hombres, que poco después llegó para los rojos, no fueron capaces de tomar siquiera Portocristo.

El 18 de octubre, el miliciano que nos hace estas declaraciones, fué llevado, formando parte de la columna «Primero de Mayo», a Tardieta, y tomó parte en el ataque a la ermita de Santa Quiteria, donde empezó a poner en práctica su plan de fuga. Mas en una ocasión, cuando empezaba a desplazarse hacia un lugar que ofrecía condiciones para pasarse a nuestras líneas, cayó herido de un tiro, que le valió ser evacuado a Barcelona, en cuyo hospital pasó un mes.

Apenas repuesto de la herida, puso gran empeño en ser destinado a Lecera, donde los rojos del sector de Belchite tenían su Cuartel general. Ya en Lecera, consiguió gran predicamento como conocedor del terreno. Y ya por fin decidió resueltamente realizar su fuga proyectada, y eligió como vehículo el caballo del capitán Tecles, después de comprobar que era el mejor caballo de cuantos tenían allí. El domingo 10 de enero, después de comer, montó en el caballo con pretexto de pasearlo, como hacía frecuentemente, por cuya circunstancia no llamó la atención de dos guardias rojos que se encontró en el camino.

Y este paseo, tras de algunas peripecias, llevó a este muchacho aragonés hasta las puertas de nuestra posición de Belchite, donde se entregó al grito de ¡Viva España!

El Palacio Nacional convertido en cuartel general de milicias

En toda la Gran Vía, no hay un solo cristal.

Para colmo de desdichas, se ha declarado una epidemia tifoidea, de gran virulencia.

TARJETAS POSTALES

Vistas de Toledo, sueltas en tiras y bloks. En bromuro, imitación y huecograbado.

Ampliaciones del Generalísimo desde 0,65.

Tarjetas postales de todos los generales con la Bandera Nacional a 12 ptas. ciento.

Nueva colección del Ejército y Milicias a todo color.

Editor M. ARRIBAS. - Ruiseñores, 9, ZARAGOZA

Solamente a revendedores.

Envíos a reembolso.

Es prohibida la mendicidad en Madrid. Los mendigos que imploran un pedazo de pan son fusilados

París.—Personas que están en relación con la diplomacia internacional y que acaban de llegar a París, procedentes de Madrid, dan cuenta de que la situación de la capital de España es realmente angustiosa y trágica.

Además de las epidemias que causan estragos—la más extendida es la tifoidea— mucha gente perece de hambre.

La situación es horrible, especialmente para las mujeres y niños. Además de hambre, la gente tiene que sufrir los rigores del frío, porque tampoco hay combustible de ninguna clase. Así se explica que se vean muchas mujeres y niños, que en los portales se apiñan para darse calor unos a otros.

Diariamente se registran manifestaciones de gentes hambrientas. Esas manifestaciones son bárbaramente disueltas por los milicianos.

Se ha prohibido la mendicidad, y los desgraciados que por ver si pueden lograr un trozo de pan malo se atreven a implorar la caridad, son fusilados.

Grupos de niños acurrucados unos junto a otros para darse calor

Córdoba.—La vida en Madrid es actualmente horrible, sobre todo para las mujeres y los niños.

Ya no se trata solamente de dificultades de alimentación. Es el frío intenso el que castiga sin piedad. Así ocurre que se ven grupos de pobres niños acurrucados unos junto a otros para darse calor.

La leña escasea mucho y como no hay carbón, las pobres gentes tienen que echar mano de restos de sillas, de mesas, de bancos y de otros muebles para poder calentarse un poco.

La gasolina está exclusivamente destinada a los servicios de guerra.

Después de que termina un bombardeo, y cuando el miedo desaparece, las gentes acuden a las casas que acaban de ser destruidas, buscando allí algún resto aprovechable de combustible.

El plato más apetecible y más difícil es una sopa caliente. Solamente hay coliflores y arroz que envían de Valencia.

Breve noticiario del Mundo

(Servicio D. N. B.)

VIENA.—Por las autoridades de la provincia de Carintia fué descubierta en la ciudad de Klagenfurt una central comunista ilegal. Han sido detenidas numerosas personas, algunas de las cuales habían pertenecido al gobierno regional. Se descubrió también una gran imprenta secreta situada en un local subterráneo, que tenía sus accesos en varios pozos profundos. Del local de la imprenta partía un túnel a un segundo departamento, revestido de cemento armado, en el que se almacenaban ametralladoras y gran número de fusiles y municiones.

ESTAMBUL.—El gran vapor español «Juan Sebastián Elcano» (13.000 toneladas) partió después de estar 36 horas en este puerto. Es el segundo barco español que atraviesa los estrechos en el plazo de tres días, con destino a Rusia soviética. Informan que este barco transportará tropas rusas para España.

KOWNO. El ministerio que tiene la facultad de proclamar leyes durante las vacaciones del parlamento, ordenó que la pena de muerte deje de efectuarse por fusilamiento y pase a ejecutarse por intoxicaciones de gas.

PARIS.—El precio del pan que ya ha aumentado en varias ocasiones durante los últimos tiempos, va a sufrir un nuevo aumento a partir del 4 de febrero.

KIEL.—Fueron rescatados del mar los cadáveres de 14 de los tripulantes que perecieron en el naufragio del barco auxiliar «Welle». El sepelio se efectuará seguramente el próximo lunes.

Un periódico madrileño dice, con gruesos caracteres, que las fuerzas que atacan en estos momentos a Madrid son las más formidables y poseen un excelente material que manejan a la perfección.

El Palacio Nacional convertido en cuartel general de milicias

Valencia.—Se sabe que el Palacio Nacional de Madrid ha sido convertido en cuartel general de las milicias nacionales.

MARINO DOMINGUEZ TEJIDOS Y GENEROS DE PUNTO COMERCIO, 21 - TOLEDO

VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES
TORNERIAS, 10. - TOLEDO

CALEFACCIONES, COCINAS
Y SANEAMIENTOS

H. de Mariano Toledo

HOMBRE DE PALO, 10
TOLEDO

LOS CATOLICOS Un oficial aviador americano relata las condiciones en que se ven obligados a volar los aviadores al servicio de los rojos

extranjeros expresan su adhesión a nuestra causa

Salamanca.— El periódico «L' Osservatore Romano», órgano oficioso de la Santa Sede, informa que todos los Obispos de Australia y de Nueva Zelanda, reunidos en Congreso en Adelaida, han acordado expresar su más profunda simpatía hacia los atribulados hermanos católicos de España, al mismo tiempo que se unen a todo el mundo cristiano para llorar la muerte de tantos Obispos, sacerdotes, religiosos y religiosas inmolados por la idea de la fe. Se conducen de la destrucción llevada a cabo por los enemigos de Dios y de la Religión, y como prueba de su adhesión, ofrecen a los australianos y a los neozelandeses fieles a Dios la ocasión de socorrer a los hermanos de la catolicísima España.

blica la noticia de que el Episcopado yusgovlavo se preocupa de los católicos españoles. El Obispo de Serajevo y los de otras Diócesis dicen a sus fieles: «Mientras en España se profanan las iglesias y cuanto hay de más sagrado, postrémonos nosotros en acción de expiación por tantos mártires.»

Esta es la ayuda de los católicos del mundo a sus hermanos perseguidos y sacrificados de España. No envían voluntarios con designde matar, ni armas, ni instrumentos para causar la muerte. Nos alientan con su ayuda espiritual, sufren en Cristo con nosotros, y en esa gran comunión que es la Iglesia católica, sienten nuestros dolores y ruegan a Dios que pasen estas horas sangrientas que habrán de dejar más firmes que nunca el edificio de la España cristiana e inmortal.

París.—El periódico «Le Journal» publica un artículo del capitán Lord, oficial de la reserva de la Aviación norteamericana, que acaba de llegar a París después de haber pasado un mes al servicio de los comunistas españoles.

En dicho artículo declara el capitán Lord que no se dejará engañar otra vez.

—Quise ver personalmente en qué condiciones se batían los aviadores en España y un mes ha sido suficiente. A pesar de los ofrecimientos halagadores y de las diversas recompensas ofrecidas, no volveré más. Acabo de regresar de España, donde al margen de la lucha entre nacionales y comunistas españoles, se libra actualmente en el aire una verdadera lucha internacional. Guerra muy dura para aquellos con quienes yo estaba, porque allí, en el frente de Bilbao, donde mandaba la escuadrilla de bombardeo, se nos daban a los americanos,

franceses e ingleses viejos aparatos en mal estado, y teníamos que partir para batirnos contra aparatos ultrarrápidos. Las escuadrillas sólo se componían de pilotos extranjeros, y la razón de esto es simple; los oficiales españoles que no se pasaron al lado de Franco desde el principio de las hostilidades, fueron conducidos detrás de sus propios hangares, con los mecánicos, y fusilados en el acto. Actualmente—pues, además de los rusos, los pilotos son franceses, ingleses y americanos—un jefe de escuadrilla de «cazas» francés manda las fuerzas aéreas de la Costa del Mediterráneo. Un oficial, también francés, manda las escuadrillas de bombardeo de los comunistas. Estos dos oficiales no trabajan en relación con los rusos. En Bilbao hacíamos el servicio en condiciones deplorables. Un día me entregaron un biplano viejo. Recibí la orden de efectuar un vuelo de ensayo con el comandante Gascón, bajo cuyas órdenes estaba.

A 200 metros de altura, cuando apenas acabábamos de despegar, el ala superior derecha se soltó de su soporte y se desprendió completamente del cuerpo del aparato. El comandante aullaba como un loco y me ordenaba que ascendiera a fin de poder saltar con el paracaídas. Sin prestar atención a sus órdenes, imposibles de ejecutar, decidí intentar el aterrizamiento, y no sé cómo lo hice, pero conseguí tomar tierra sin ninguna sacudida. Supuse que el comandante me felicitaría, pero nada de eso. Juró, maldijo, y acabó declarando que merecía ser fusilado por no obedecer las órdenes de un superior. Algunos días más tarde quiso vengarse, y me dió la orden de conducir un avión, cuyo motor estaba averiado. Comprendí que formar en la escuadrilla con un aparato en aquellas condiciones era un suicidio. Dí una vuelta al campo de aviación. El motor fallaba constantemente, y vine a decirle que era imposible ir en patrulla. Sacó su pistola, y colocándomela en mi pecho, me ordenó partir, costase lo que costase. ¿Qué podía hacer yo en estas condiciones? Me dispuse a volar en mi «cacharro» cuando varios mecánicos que sabían cómo funcionaba el motor, se precipitaron delante de mí, pistola en mano, y no me dejaron partir. Sin esta intervención, no estaría vivo a estas horas.

Lucas Prieto Carballo

ALMACEN DE TEJIDOS

CONSTITUCION, 10 y 11

Detalle: PI Y MARGALL, 1 y 3

TALAVERA DE LA REINA

Almacenes «LA PAZ»

TEJIDOS

PAQUETERIA

TALAVERA DE LA REINA

Teléfono de EL ALCAZAR, 1981

Durante un acto público, en un incidente provocado por los comunistas, resulta muerto un diputado suizo

Ginebra.— Se han producido graves acontecimientos en Chaux-de-Fonds durante una conferencia organizada por la «Juventud Nacional». Cuando el consejero federal Musy exponía las razones por las que el comunismo es imposible en Suiza, se suscitaron incidentes entre los extremistas que se hallaban en la sala y los miembros de dicho organismo político. La policía se vió obligada a intervenir y tuvo que utilizar los gases lacrimógenos para restablecer el orden.

Eugene Bourquin, médico y diputado por Neufchatel, fué agredido en circunstancias que todavía no han sido bien aclaradas. Trasladado al local de

«Juventud Nacional», falleció a las pocas horas de haber entrado.

Al conocerse la noticia de la muerte del doctor Bourquin, se produjo enorme efervescencia en Chaux-de-Fonds. La policía detuvo a dos comunistas que durante el desorden estaban cerca de la víctima.

Como el cuerpo de ésta no presentaba ninguna herida, se ha ordenado la práctica de la autopsia, para conocer las causas de la muerte del infortunado diputado por Neufchatel.

La muerte del doctor Bourquin y la agitación que los extremistas están provocando hace días, causan la mayor indignación en toda la República helvética.

«EL ALCAZAR»

Núm. 42 — Domingo 6 de Septiembre de 1936

Dirección y Administración
Museo Romero Ortiz

(Continuación)

juventudes a todos los cuales felicito también y especialmente a los Jefes y Oficiales.

c) Se cita como ejemplar el comportamiento del Sargento de la Academia DON SALOME CORROCHANO, que al notar la presencia del enemigo en el Garage del mismo, se lanzó bravamente hacia aquel con el cuchillo bayoneta, haciéndole huir.

ART.º 5.º.—El avión de nuestro Ejército que pasó ésta mañana sobre este Alcazar, nos trae un saludo del General Mola Jefe del Ejército de Norte y un mensaje de las muchachas de Burgos. La emoción y el cariño conque en todas partes se sigue nuestra actuación, debe enorgullecernos y alentarnos para continuar la defensa con toda confianza y tesón.

ART.º 6.º.—Queda promovido al empleo de Cabo por méritos de guerra, el Guardia Civil de primera ANTONIO FONCE SABATER, por su buen comportamiento en el incendio del torreón del N. E. de antes de ayer y el haberse mostrado inxansable en el día de ayer acudiendo voluntario a todos los sitios de

peligro bajo el fuego de cañon y fusil, no obstante no estar aún repuesto de una herida que sufrió en los primeros días.

ART.º 7.º.—Se citan como MUY DISTINGUIDOS al Sargento de la Guardia Civil D. MANUEL CAÑIZARES GONZALEZ y al Guardia ANTONIO DIAZ HERRERO, que no abandonaron sus puestos en la C.ª de tropa de la Academia durante el cañoneo de ésta por el enemigo, sufriendo heridas el Guardia que han hecho necesaria la amputación de una pierna.

ART.º 8.º.—Por no abandonar su puesto bajo el fuego de cañon, son citados como distinguidos los Guardias *Cándido Aibar Marin; Aproniano Mercado Flores; Ramon Jareño Sánchez; Perpetuo Tenorio Bagaz; Domingo Simpon Sánchez y Corneta Paulino Martín Pereda.* También se distinguen el Guardia primero de la Comandancia de Cuenca, *Julian Marin Perea* que no abandonaron su puesto a pesar de haberselo deshecho el enemigo de un cañonazo, y el Guardia segundo, *Leocadio Brasero Corral* que en pleno fuego marchó a los pabellones incendiados de donde había venido a coger su comida, a recoger su

armamento y guerrera teniendo que penetrar por las ventanas. Se distinguieron asimismo por los motivos que se expresan, el personal siguiente:

Por permanecer en su puesto en el torreón N. O. del Alcazar aguantando el fuego de cañon durante la alarma de ayer: Guardia Civil: Cabo, José Paniego Andres. Guardias: Esteban Gallardo; Ricardo Serrano Carvajal; Jesús de los Reyes Ruiz; Senén de la Sierra García; Epifanio Muñoz Peletero; Aurelio García Otero; Mariano Sánchez Martín; Eugenio Callejo Fernández; Inocente Sánchez de la Llave; Juan Vera Zamora; José Cuesta Corral; Segundo Sánchez Vazquez y Roque Ballesteros Herranz.

Escuela Central de Gimnasia: Sargento: Felix Gómez Navarredonda. Cabo: Alberto García Herranz. Corneta: Alejandro García Aranda Herranz. Soldados: Emilio Galvez Martín Cleto; Juan Giordano López; Francisco Camino Moreuo; Luis Alba Navas y Julian Vega López.

Por presentarse voluntarios para ir al jardín del Coronel y atacar con granadas de mano a Puerta de Hierro durante la

alarma: Cabo de Seguridad, Manuel del Monte Gómez y soldado de 2.ª de la Academia Pascasio Almodóvar

ART.º 9.º.—Felicito por su brillante comportamiento al Capitan D. José Torres Pardo, Teniente D. Antonio Espiga y Sección mandada por éste Oficial al ocupar la cuarta cuadra y casa del Guarda.

El Coronel Comandante Militar, Moscardó.

(Copia de las cartas enviadas por avión por el General Jefe del Ejército del Norte D. Emilio Mola)

EJERCITO DEL NORTE

Referencia...

ASUNTO

Valladolid 30 de Agosto de 1936.

EL GENERAL JEFE a los bravos defensores del Alcazar de

TOLEDO

(Continuará.)

Donativos recaudados por el Ayuntamiento de Talavera de la Reina para el Aguinaldo del Soldado

Emilio Martín, 2 pesetas; Manuel Sánchez (párroco de Espinosa), 1; Justina Hernández, 1,25; Basilia Pulido, 0,50; Inocente Pulido, 0,50; María Paredes, 1; Doroteo Sierra, 1; Marcelo Mateos, 2; Faustino Enrique, 2; Timoteo Vázquez, 0,50; Rosendo Martín Moreno, 1; Francisco Peña, 2; Cefirino Carbonero, 2; Félix Bodas, 1; Bienvenido Mayoral, 10; Pedro Hernando, 5; Valentín García, 0,40; Rafael García, 0,50; Isabel Gómez, 0,50.

Aurelio Sánchez, 2 pesetas; Manuel Morales, 1; Elena Gómez, 0,50; Matilde Blanco, 0,50; Pedro Vázquez, 1; Tomasa López, 0,50; Bonifacio Durán, 0,50; Clemencia Luengo, 0,25; Antonio López, 1; Virginia Sánchez, 1; Hermenilda Martín, 1; niños Julita, Francisco y Jesús González, 15; José Pernias, 0,50; David de la Flor, 25; Domingo Alía, 25; Isabelita y Paquita Gutiérrez, 5; Eusebio Gutiérrez, 10; María Jesús Navas, 1; Angel González, 1; Francisco Vidal, 2; Simona Villanueva, 5; viuda de Pajares, 10; Pedro Martín, 2; Josefa Urruela, 5.

Francisco Sánchez, 10 pesetas; Ana Sanz, 1; Angel Marcos, 1; Manuel Fernández, 1; Vicente Carapeto, 2; Mariano Villanueva, 10; Benito Fernández, 2; Pedro García, 10; Julián Tapia, 1; Manuel Garrido, 5; Amalio Gil, 2; Soledad Morales, 25; Antonio Fernández Borrella, 25; Conchita, Antonio y José Luis F. Carrión, 5; Miguel Capitán, 25; Félix Capitán, 10; Tomás P. Valiente Muñiz, 25; Elisa Gamallo, 15; Manuel Cerdán, 10.

Cuando nutridos grupos de mujeres y niños tratan de entrar en la zona neutral señalada por el Generalísimo Franco en Madrid, son ametrallados por las hordas marxistas

Madrid. (De un enviado francés).—Cuando he llegado a mi hospedaje del «Barrio Internacional», los milicianos han controlado mi permiso una y otra vez, unas veces los de la C. N. T. otra los de la F. A. I., luego los de la Junta de Defensa y, por último, los del Socorro Rojo Internacional, pues nadie se fía de nadie.

A los pocos instantes, un durísimo cañoneo comenzó a batir una parte de la población.

Nutridos grupos de mujeres, niños y ancianos corrían por doquier, buscando refugio en la zona señalada como neutral por el generalísimo Franco, el barrio de Salamanca, donde trataban de refugiarse.

En esta zona era tal la aglomeración de milicianos extranjeros y marxistas españoles que quedaba totalmente ocupada por ellos, en tanto que la población civil tiene que quedar en la zona de guerra.

Como los grupos engrosaran y mediante súplicas trataban de ingresar en esa zona respetada por el Ejército de España, a estas indefensas personas se les dispararon varias andanadas de ametralladoras, haciéndose una horrible matanza entre ellas.

Galería de monstruos: Martínez Barrio

¿Podrá conciliar el sueño aquel insignificante chupatintas, primero, patrono tipógrafo más tarde, Gran Oriente de la Masonería luego, presidente del Consejo de Ministros después y vergüenza siempre de Sevilla, el pueblo que tuvo la desgracia de parir ese aborto? ¿Podrá dormir ese Martínez Barrio, mentecato insigne que se nos ha revelado ahora, además, como malvado de calidad soberbia? ¿No sentirá ya en su propia garganta la sangre vertida por su culpa principalmente, sangre que va anegando a

España y subiendo su nivel hasta convertir a este país en un mar rojo en el que la borrasca de la guerra zarandee los millares de cadáveres que flotan destrozados, con trágicas muecas de dolor en los rostros?

No, no es posible que pueda ni dormir, ni vivir, ni morir en paz el gran miserable, traidor a sus amigos, traidor a su patria, traidor eterno que, lo mismo que ahora ha vendido España por un puñado de monedas sucias a la judería internacional, hubiera vendido a su propia madre al contratista de un meretricio, si en la venta hubiera vislumbrado utilidad «razonable» para su personilla ruin.

¡Y este mal histrión era el de «fango, sangre y lágrimas!» ¡Y este grotesco farsante era el de las «manos limpias!» ¡Qué tremendo asco y qué terrible ira y qué apetito de justicia implacable experimentan las conciencias honradas cuando recuerdan la figura viscosa, la inteligencia roma y la expresión mediocre en que todo lugar común tuvo cabida, de este criminal natochoato lombrosiano—que logró embaucar a tanta gente con su apariencia hipócrita de poquita cosa y su aspecto despistatayo de tonto solemne!

(De «Odiel».)

JULIO POUS

PRIMERA CASA EN PAÑERÍA
TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, número 61
TOLEDO

“EL PARAISO,”

DOMINGO CLAVEL CANTOS

Tejidos, Paquetería, Perfumería y Novedades

¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!

Pí y Margall, 11

TALAVERA DE LA REINA

ULTRAMARINOS

CASA DUEÑAS

Gran surtido en conservas y embutidos a precios sin competencia.

Santa Isabel, 1, teléf. 147 TOLEDO

SE VENDE JARDIN

Nuestra Sra. de la Esperanza

RAZON EN EL MISMO SITIO

Ubaldo Fernández Gaytán

ALMACEN DE COLONIALES

¡LAS MEJORES MARCAS
Y LOS MEJORES PRECIOS!

Medellín, 6

TALAVERA DE LA REINA

HIJOS DE JUAN MORO

ALMACENES DE HIERROS,
FERRETERIA Y MUEBLES

TELÉFONO 36

PÍ Y MARGALL, 37

TALAVERA DE LA REINA

CASA TORAN

COMESTIBLES FINOS

La Casa más surtida en legumbres conservas y quesos.

Sixto Ramón Parro, 7. - TOLEDO

BAR LA SOLERA

ANASTASIO SANCHEZ

APERITIVOS DE TODAS CLASES

Armas, número 19, teléfono 1207
TOLEDO

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital

Armas, 13 - TOLEDO - Teléf. 1566

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA Y MUEBLES

Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R
TALAVERA DE LA REINA

H. DEL COMERCIO

FULGENCIO FARRACES

SOL. NUM. 5 - TALAVERA DE LA REINA
SE SIRVEN BODAS Y BANQUETES

CALZADOS PÉREZ

¡¡Siempre CASA ANTONIO!!

GRAN SURTIDO EN TODA
CLASE DE ARTICULOS

Plaza de la Constitución, número 1
TALAVERA DE LA REINA

CALZADOS CORTÉS

¡¡Los más surtidos y económicos!!

(Casa fundada en 1850)

Pí y Margall, 10 - Padilla, 3

TALAVERA DE LA REINA

CASA TRIGO SASTRERIA

Cortador de primer orden
PÍ Y MARGALL, 4

TALAVERA DE LA REINA

D.  W.

Coñac
Tradicionalista

Palomino & Vergara

J. Jerez R.

Mañana, en el Parlamento británico, habrá tres interpelaciones contra la parcialidad de las emisoras inglesas a favor de los rojos

Tres interesantes interpelaciones en la Cámara de los Comunes

Lisboa, 3.—En la Cámara de los Comunes, de Inglaterra, serán discutidas el próximo viernes tres interpelaciones presentadas para ver la forma de impedir que varias emisoras británicas actúen en el sentido de difundir calumnias y noticias inexactas a favor siempre de los marxistas de España. Se reclama en dichas interpelaciones que todas las emisoras de Inglaterra adopten una posición de estricta neutralidad en el conflicto bélico español, que es la actitud que corresponde a Inglaterra.

Se acentúan las discrepancias entre los dirigentes rojos de Valencia

Lisboa, 3.—Se confirman los rumores según los cuales en estos últimos días se han acentuado las discrepancias entre los dirigentes rojos de Valencia.

Se estima como probable la dimisión de Largo Caballero, y se señala como sucesor a Indalecio Prieto, el cual tiene toda la confianza del embajador soviético Rosenberg.

San Juan de Luz, en manos de los comunistas

Burgos, 3.—Un oficial de Marina que acaba de regresar de San Juan de Luz cuenta cómo se desarrolla la vida en esta población. San Juan de Luz, como todo el Sur de Francia, se encuentra en manos de

El Gobierno japonés formula una enérgica protesta contra cierta prohibición soviética

los soviets. La ciudad presenta un aspecto casi normal, pero la dirección de los Bancos, así como la gran industria, está en poder de los marxistas. La pequeña industria ha desaparecido por completo.

Empréstito de Checoslovaquia a Rusia

Praga, 3.—Por fin se ha firmado un empréstito entre Checoslovaquia y Rusia, en el que aquella cede a los soviets la cantidad de 250 millones de coronas.

Ayer el conde de Ciano y el ministro turco de Relaciones celebraron en Milán una importante conferencia

Lisboa, 3.—Hoy celebraron su anunciada conferencia en Milán el conde de Ciano y el ministro turco de Relaciones Exteriores. Una vez terminada la reunión, se facilitó una nota afirmando que ambos conferenciantes coincidieron en la importancia que Italia y Turquía conceden a la cuestión de los Estrechos, llegándose a fijar en principio posiciones respecto a la acción en el Mediterráneo occidental.

Después hubo una brillantísima recepción internacional sobre dicha cuestión en honor del enviado de Turquía. En

el curso de la misma, fueron abordados los dos ministros por los numerosos periodistas italianos y extranjeros. Ambos declararon que Italia y Turquía seguirán cooperando amistosamente para hacer efectivos los comités, asegurando que ello tendría efectivas repercusiones.

La F. A. I. desconfía de los rusos

Barcelona, 3.—En un suelto titulado «Lo más urgente» el órgano sindicalista «Solidaridad Obrera» dice que, efectivamente, Rusia mandó conservas y otros artículos de consumo para las milicias rojas de España, cuando se le pagó en buena moneda, no respondiendo los envíos recibidos a lo que se había solicitado.

«Lo más urgente —añade el periódico— es que se designe una Comisión que ventile y ponga en claro estos asuntos.»

Se ve bien a las claras el negocio judío de Moscú.

Enérgica protesta del Gobierno japonés contra una prohibición de la Unión Soviética

Burgos, 3.—El Gobierno japonés ha enviado una enérgica protesta al de Moscú porque éste no permite a los barcos nipones navegar junto a Vladivostok.

Las relaciones ruso-japonesas, ya tirantes, han empeorado por este motivo.

Anoche el general Queipo no dió su acostumbrada charla

Sevilla, 3.—Por una avería en los micrófonos de la radio difusora, el general Queipo de Llano no dió hoy su acostumbrada charla.

El Gobierno rojo da explicaciones a Bélgica.—Se muestra propicio a abonar una fuerte indemnización

Bruselas, 3.—El Gobierno rojo de Valencia ha enviado al Gobierno belga una

Apenas mejorado el tiempo, la Aviación nacional reanudó ayer sus actividades, batiendo una vez más, enérgicamente, las fortificaciones del frente madrileño. También hizo un vuelo de reconocimiento sobre los pueblos de los alrededores de Toledo.

Nuestras baterías bombardearon eficazmente las edificaciones camperas de las proximidades de la ciudad, donde se refugiaban grupos de rojos. Tan pronto como fijaron el tiro—lo que fué obra de minutos, porque nuestros artilleros son expertísimos—los blancos fueron admirables. De varias casas de la lejanía, acertadas por los obuses, los marxistas huían alocadamente, y todavía en su fuga les alcanzaban nuevas explosiones. Debieron sufrir importantes bajas. Desde luego, los refugios quedaron destruidos.

Los fugitivos eran gentes con «mono», y algunos cabalgaban caballerías. Casi todos estos jinetes fueron desmontados por la metralla de nuestros cañones, que después de expulsarles de los caseríos les iba persiguiendo certeramente, dispersando a los sobrevivientes y alejándoles hasta desaparecer del alcance óptico de los telémetros.

A estas cosas del sector de Toledo se refería anoche el parte rojo, a falta de otras más importantes que registrar. Claro, que con las falsedades de costumbre. Por ejemplo, decían que nos habían rechazado un ataque. ¿Saben ustedes cuál fuese?... Porque ese otro de la artillería ni siquiera conriendo pudieron rechazarlo.

nota dando satisfacción por el asesinato del diplomático Borthgrave. Largo está conforme con llevar el asunto al Tribunal de La Haya, y caso de que falle en contra de los rojos españoles, éstos están dispuestos a pagar un millón de pesetas de indemnización.

La evacuación de los que llegaron a Madrid con posterioridad al 19 de julio

París, 3.—Se sabe que la Junta de Defensa de Madrid ha adoptado nuevas medidas para acelerar la evacuación de la capital de España.

Ha dispuesto, entre otras cosas, que todas las personas que entraron en Madrid con posterioridad al 19 de de julio último, están en la ineludible obligación de presentarse en el plazo de tres días, en los locales señalados al efecto para ser inmediatamente evacuados. Contra todos aquellas que no se presenten en el citado plazo, se adoptarán, según dicen los cabecillas marxistas, enérgicas medidas.

ELLOS MISMOS LO CONFIESAN

El socialista Cruz Salido, reconoce la superioridad del Ejército español

Bilbao.—El «hincha» americano Cruz Salido, al servicio de los soviets, ha dirigido a «El Socialista», de Madrid, desde esta villa, una crónica en la que, a vuelta de encomios a las fuerzas rojas del Norte, desliza los siguientes párrafos, que son una confesión de la inferioridad de las mismas con relación al Ejército español:

«Vizcaya, desde el primer momento, padeció un exceso de técnica, y sus cuidados son tan extremados, que no sabemos cuándo considerarán que ese Ejército está ya dispuesto a ser utilizado.

El mecanismo que regula la vida de los vascos, tienen complejidades superiores a los otros. De ahí, acaso, que Santander y Asturias tengan un dinamismo mayor. He presenciado todos los ataques, y creo que tal y como están las cosas, ofrecen pasividad para desempeñar rápidamente un plan decisivo.»

«En el Norte ha faltado el tener un camino expedito con el resto del país. Nuestro aislamiento obliga a estos parentesis de inactividad forzosa. Luego, cuando se rompe la quietud, siempre se hace con el titubeo de no ser demasiado pródigos en el desgaste, porque sabemos que mientras el mar es nuestro enemigo, hemos de valerlos con nuestros propios medios, y ello nos obliga a mover una guerra racionada, como la alimentación. Tenemos hombres; lo demás, desde el pan hasta el proyectil, nos tiene que venir de fuera. Esta inmensa dificultad da características especiales, en donde la oportunidad no existe y donde la única solución es la de saber administrarse bien, para que el enemigo no pueda un día sorprendernos inermes.

Algo cuesta esto de oír misa todos los domingos, y de conservar el orden tradicional. Nosotros hacemos por el extranjero nuestra propaganda, pero como toda publicidad de gran estilo, ésta nos cuesta cara.»

Hasta aquí, el escritor socialista. En las últimas líneas confiesa verbalmente que el consentir que en Vizcaya haya misa los domingos, es sólo un motivo de propaganda en el extranjero, que les cuesta caro.

¡Pobre Vizcaya, pobre catolicismo vasco, si no os rescatase el Ejército nacional!

Por Madrid no se puede circular de noche sin contraseña

Burgos.—En Madrid no se puede circular por las calles después de las diez y media de la noche sin estar provistos de una contraseña, que se renueva diariamente. Son detenidos los que carecen de esta contraseña, y juzgados severísimamente.

El tráfico terrestre entre Valencia y Barcelona está interrumpido

Salamanca.—Debido a los continuados bombardeos de los puertos del Mediterráneo por la Aviación nacional, ha quedado interrumpido el tráfico ferroviario entre Valencia y Barcelona. También el tráfico por las carreteras ha sido reducido, lo que hace difícil el abastecimiento de esas zonas.

En Valencia escasean los víveres a consecuencia del gran número de personas que en dicha capital se han refugiado de Madrid.

Un periódico izquierdista contra Rusia

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» arremete contra el Gobierno de Rusia y dice

que ésta hace envíos a España, cuando ésta paga bien.

Añade que no siempre Rusia responde bien con sus envíos al dinero que de España recibe.

Patriótico acuerdo del Gobierno cubano

La Habana.—Han sido suprimidas las tradicionales fiestas del mes de febrero. Se ha tomado esta determinación considerando que no es lícito que se organicen festejos, mientras la Madre España sufre los dolores de la guerra.